
锦江乐园初开园时
我带孩子们去尝鲜

晒晒我家老照片
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这张照片拍摄于 1985 年

秋天，当时我们在锦江乐园，照
片里左边的孩子是我女儿，右

边的是我外甥女。当时我女儿
三岁，还是什么都不懂的年纪，

外甥女也只有四岁。
那时锦江乐园开业不久，我

单位工会组织我们去那里玩。正

巧在外地的外甥女来上海，我就
带着两个孩子一起去了。

当时在上海就开了这一家
游乐园，据我所知这也是全国

的第一家游乐园。印象中那天
天气格外好，搭着单位的大车

过去很快就到了。一进锦江乐
园，人多热闹，给我的感觉是地

方特别大。平时我也就带女儿
在家附近的小公园里走走，像

这样的大型游乐园还是第一次
带她去。为了这次活动，我特意

给她买了照片上穿的这件绣着
花的粉红色上衣。

两个孩子那天都很兴奋，
游乐园里有很多项目我们从来

都没见过。女儿看着游乐园里
的新鲜事物，眼睛睁得大大的，

表情既新奇又陌生。由于孩子
们年纪太小，我只带他们玩了

旋转木马。和现在园里面的双
层木马不同，当时的旋转木马

只有单层。但对第一次接触这
种游乐项目的孩子来说，还是

很有趣的，女儿当时坐在木马

上开心得一直哇哇叫。当孩子
们从旋转木马下来后，正好碰

到我同事，他带着相机就帮我
们拍了这张合照。当时我的外

甥女正在闹别扭，因为她想去
摩天轮玩，但是我看那么高的

地方就不敢带孩子们去，后来
才知道这个项目小孩子也可以

去，现在想来还是有些遗憾的。
离拍这张照片过去了三十

多年，女儿早已长大，再也不需
要我带她出去玩了。最近经过

锦江乐园，我发现售票处改建
得和记忆里不一样了。走在马

路上看过去，在高楼和高架的
包围下，锦江乐园给我的感觉

也比当年小了不少，连当初的
摩天轮都显得小了很多。现在

上海已陆续开了好几家比锦江
乐园更漂亮更好玩的游乐园，

有时听女儿谈论起里面的游玩
项目，也不会像锦江乐园刚开

出来时候那样稀奇。现在的我
对游乐园已经不像以前那么感

兴趣了，有时间就和老朋友们

一起组队出去旅游，去看看和
上海不一样的风景，吃吃各地

不一样的风味。
口述者：喻杏英
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